

# Femme Actuelle

## Pédiatrie

### Orthodontie, les 5 avantages de la prise en charge précoce

*Selon le Dr Patrick Fellus de l'hôpital Robert-Debré à Paris, attendre la sortie des dents définitives pour un traitement orthodontique est souvent une erreur.*

**L**a mauvaise position des dents est la conséquence d'un déséquilibre entre l'activité idéale de la langue et des joues. « Ce sont les os des maxillaires qui sont concernés », précise le Dr Fellus. Voici cinq arguments qui plaident pour un traitement orthodontique précoce.

Un enfant sur deux a une mauvaise position des dents.

#### Où se renseigner ?

L'hôpital Robert-Debré assure une consultation spécialisée dans le traitement précoce des troubles morphologiques de la dentition chez l'enfant. Les soins sont totalement pris en charge par la Sécurité sociale. Pour tous renseignements : hôpital Robert-Debré, service Orthodontie précoce, tél. : 01 40 03 20 00.



#### ► Un traitement plus rapide

Intervenir au stade des dents de lait permet de raccourcir la durée du traitement qui varie entre 6 et 18 mois. Les progrès, souvent spectaculaires, sont visibles dès le premier mois. Mais pour que l'enfant ne prenne pas de mauvaises habitudes et pour intervenir à la moindre déviation, il doit absolument consulter une fois par an jusqu'à l'âge de 12 ans.

#### ► Une diminution des affections ORL

Au-delà de l'alignement esthétique des dents, le traitement précoce améliore les problèmes ORL : en se servant correctement de sa langue, l'enfant rendra fonctionnelle la trompe d'Eustache qui draine l'oreille interne. D'où une diminution des otites. L'amélioration des fonctions respiratoires permettra à l'enfant de mieux passer l'hiver.

#### ► Un appareil quasiment invisible

En résine, sans bagues, l'appareil reconstitue un environnement anatomique favorable afin que la langue « travaille » correctement. Pour ne pas perturber l'enfant dans ses activités ou son sommeil, l'appareil se porte en permanence.

#### ► Une protection des dents définitives

Le port de l'appareil dès 4 ans limite, voire évite, de futures extractions de dents définitives, ce qui est souvent le cas quand le traitement orthodontique démarre plus tardivement.

#### ► Une action sur la succion du pouce

L'abandon de la succion du pouce n'est pas indispensable à la mise en place de l'appareil. Mais le port de celui-ci va modifier les perceptions de telle façon que, très souvent, l'enfant « oubliera » de sucer son pouce.

Jeanne Mathieu

Femme Actuelle 65